

横浜市立並木中学校 令和 5 年 11 月 27 日発行 発行者 校長 土信田園子 住所 金沢区並木 3-4-1 電話 045(783)5805

「最少こその絆」

副校長 西田 いずみ

最少こその絆~この言葉を目にして、「なるほど!ほんとにその通り」と思いました。この言葉は、今年度の並木中学校生徒会本部役員選挙のスローガン『我々の未来と意志~最少こその絆』にありました。クラスでアンケートをとって選挙管理委員会で意見を出し合い決めたそうです。

このスローガンを掲げて選挙管理委員会の活動が行われ、12月からは立候補者が選挙 運動を行います。立会演説会を行い、金沢区役所選挙管理委員会からお借りした実際の選 挙で使われる投票箱を使い、投票で生徒会本部役員が決まっていきます。生徒会本部役員 も立候補者が出て、自治活動を進めていく並木中学校の良さは、学級委員、保健委員、メ ディア委員、福祉委員や体育行事実行委員、文化行事実行委員など様々な役割を、それぞ れが担っているからこそ守られ受け継がれているのだと思います。そのことを「最少こそ の絆」として前向きにとらえることができることが、並木中学校の宝と感じました。



そうした生徒会本部役員や専門委員が学校の代表として参加した地区懇談会。生徒が自 分の意見をしっかり発言する姿や、グループの話し合いを進行している先生方の姿に、感謝の声があり ました。その地区懇談会で、私が紹介したいのは、地区懇談会に参加をしなかった並木中学校 | 年生の 姿です。当日は | 年生全員で、体育館の会場準備という役割を担っていました。その | 年生が、きびき びと動く姿、「6~7分で会場準備終わりました。生徒たちがんばりました」と弾んだ学年主任の先生の 言葉。そこには、先生方と一緒に成長した生徒の姿が感じられ、とても素晴らしいと思いました。9月 に行った PAA 校外活動の成果、文化発表会での学年で苦労して創り上げた学年劇の成果、様々なことが 考えられます。たくさん時間を共有してきたからこそ、そして何より役割を担ったからこそ、見取るこ とができた成長ではないでしょうか。

中学生の 10 年後 20 年後の姿も想像します。中学校を卒業した社会のなかで、あるいは地域の活動のなかで、どのような役割を担い成長しているでしょうか。『我々の未来と意志』のように切り拓いていき、培ってきた「最少こその絆」を活かす姿を期待します。そして、この地域を"ふるさと並木"としての愛情を育み成長していることも期待しています。



カレンダーをめくり、残りが I 枚になり感じた焦り、日に日に寒くなって師走に向かう 気忙しさ。そうしたことに心が萎まぬように、そんな時こそ笑顔で「最少こその絆」で一 日一日を大事に乗り越えていきましょう。

地域の皆さま、保護者の皆さまには、引き続きチーム並木の強力なサポーターにとして のご支援ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

小中ブロック校 共通スローガン

あいさつで 心豊かな 一日を

学校・家庭・地域連携事業 地区懇談会の実施

I 0月27日(土)に並木中学校体育館で地区懇談会を実施しました。今年度は、4年ぶりに直接学校と家庭、地域の三者が懇談するという形式で実施をすることができました。また、今回は3年生の代表生徒が懇談会に参加する初の試みを行いました。

全体会では、校長からのあいさつのあとに金沢警察署生活 安全課から、金沢区の少年が関係している犯罪についての講 演があり、生徒たちにとっても犯罪は身近なところで発生し





ているということを実感したよう です。

3つのグループに分かれてからの懇談では、携帯・スマホの扱いや放課後の過ごし方などのテーマについて、教師目線、保護者目線、生徒目線とそれぞれの立場からの話を聞くことで、今後に向けて参考になることもたくさんありました。

代表生徒は、朝から模擬試験があり、疲れている中でも積極的に懇談会に参加し、 とてもありがたかったです。また、参加していただいた保護者の方、地域の方にもお礼申し上げます。 これからも、学校と家庭、地域がタッグを組んで中学校区の児童・生徒たちを温かく支援していくため に力を合わせていきましょう。どうぞよろしくお願いいたします。

(渉外担当教諭)

◇◆第3回 紫陽花学園◆◇ II月9日(木)開催

さわやかな秋晴れの中、第3回紫陽花学園が開催されました。今回は2年 生の生徒と教職員で実施しました。短い時間での活動でしたが、生徒たちは 雑草や落ち葉をきれいに掃除し、紫陽花の周りの整備をしました。

地域の方々におかれましては、一昨年より「花柄摘み」のみの参加となりましたが、お顔を出してくださる方もいて、とても感謝をしています。今年度は、2月に福祉委員の生徒が肥料撒きをして活動を終えます。来年度の紫陽花が今から楽しみです。

(2 学年主任)





★☆スケアードストレイト方式による交通安全教室☆★

11月8日(水)に並木中学校グラウンドで交通安全教室を実施しました。スケアードストレイトとは、『恐怖を 直視させる』という意味で、プロのスタントマンに交通事故の再現をしてもらい、交通事故の衝撃や恐ろしさを 視覚的に理解することを目的としています。

当日は、スタントマンの方以外に、金沢区役所地域振興課、金沢警察署交通課、金沢区交通安全協会、並木 中学校区学家地連実行委員の方にもご来校いただきました。警察の方からは、金沢区の交通事故の現状につ

いてのお話もあり、生徒たちも自分事として話を聞いていました。 スタントマンによる再現の際には、想像を超える衝撃があっ たようで、生徒たちからは驚きや悲鳴のような声も聞こえました。

また、スタントの途中で、本校 | 年生

には危険な状 らい、その感想 をもらいました。

況を体験しても 今回の交通

安全教室を通して、自転車を運転する際に気を付けなければい けないことを学び、また、自動車を運転する人からは自転車がど う見えるかという視点を理解することができました。

> (保健指導部 担当)



さんと2年生

《個別支援級合同宿泊学習》

愛川ふれあいの村にて金沢区個別支援学級合同宿泊学習が 10月31日から11月1日の日程で行わ れました。

今回の宿泊学習では、中学校ごとではなく、他の学校の生徒と班になっての野外炊事が行われるな ど、班員と協力して活動する場が多くありました。そのため、6月から交流会などを通して親睦を深 め、コミュニケーションをとってきました。また、野外炊事に向けてカレー作りの調理実習を行い、当 日に向けての学習を重ねてきました。

I 日目は班別の野外炊事を行いまし た。薪に火をつける係や、野菜を切る 係、炒める・煮る係などに分かれて協 力してカレーを完成させました。それ ぞれが自分の係を全うし、おいしいカ レーを作ることができました。夜のキ ャンドルファイヤー後のレクでは、た る枝ゲームや、しっぽ取りゲーム、じ ゃんけん列車などを通して、他の学校 の生徒と交流することができました。



2日目は班ごとに分かれて、ディスクゴルフを行いました。体育の授業での練習成果もあり、それぞ れ楽しく活動することができました。並木中からも | 位で表彰される生徒がおり、盛り上がりまし た。

2 日間を通して、他者との関わり方や、集団で生活する上でのルールなど多くのことを学ぶことがで きました。また、自分たちから進んで行動する姿が見られ、生徒の成長を感じました。

12月には宿泊学習の班でのボーリング大会が行われます。今回培ったチークワークで楽しい活動に していきたいと思います。 (4,5 組担任

♡今年もかもめ祭りに参加してきました~!♡



1 1月3日(金)文化の日に、富岡八幡公園こどもログ ハウスにてボランティア活動を行いました。福祉委員の3 年 さん、 さん、2年 さん、 さんと一般生 徒から2年 さん、I年 さんが参加してくれました。 活動内容は、ログハウス内のアクティビティのお手伝いや、 受付のアシスタント等です。

小さい子が楽しめるように笑顔を絶やさず活動するこ とができました。地域の方からもお褒めの言葉をいただい ています。

> (福祉委員会担当教諭)

標準服リユースについて

- ① 回収場所は、職員室でいつでも受け付けます。お声掛けください。
- ② リユース開催日 12月13日(水)15:00~16:00 開催場所は、生徒昇降口です。 手提げ袋のご用意をお願いいたします。

☆ 12月の予定 ☆

| 日 | 曜 | 予 定 | 日 | 曜 | 予定 |
|----|---|--------------------|----|---|---------------------|
| 1 | 金 | 1年福祉体験 2年職場体験学習 SC | 17 | 日 | |
| 2 | 土 | | 18 | 月 | 立会演説会リハーサル |
| 3 | 日 | | 19 | 火 | ⑤⑥生徒会役員選挙 一斉下校15:20 |
| 4 | 月 | ⑤⑥全体道徳 赤十字募金 | 20 | 水 | 選挙結果公示 一斉下校14;25 |
| 5 | 火 | 3年進路面談 | 21 | 木 | ⑥大掃除 評議会 |
| 6 | 水 | | 22 | 金 | ④集会 昼食なし一斉下校 SC |
| 7 | 木 | | 23 | 土 | |
| 8 | 金 | SC | 24 | 口 | |
| 9 | 土 | | 25 | 月 | |
| 10 | 日 | | 26 | 火 | 冬季休業(~1/6) |
| 11 | 月 | | 27 | 水 | |
| 12 | 火 | 1,2年面談のため部活下校14:50 | 28 | 水 | 学校閉庁日(~1/4) |
| 13 | 水 | | 29 | 木 | |
| 14 | 木 | 学校保健委員会13:30 | 30 | 金 | |
| 15 | 金 | SC | 31 | 火 | |
| 16 | 土 | | | | |

<u> 下校完了 17時00分</u> SC…スクールカウンセラー